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富士研参加者 寄 稿
2018

「経営者倫理セミナーに参加して」
　今回私は、研修委員長として皆
様を引率する役目と研修も受ける
立場での参加でした。
　当初計画では 30 名の参加予定に
対し 12 名の参加になってしまいま
した。もう少し早めの皆様への周
知が必要だと感じました。
　１月 26 日岩手を出発し研修実施
は翌 27 日から 29 日までの３泊４
日の行程でした。往路バスの中の
雰囲気は、初めての参加が４名い
たこともあり緊張気味で研修所に
向かいました。
　セミナー参加の目的は皆さん色々ありましたが、研究所としては学んで頂きたいことを四項
目挙げています。一つ目は「実践力」セブンアクトの実践ができているか。二つ目は「生命感覚」
親・祖先・夫・妻それぞれへの感謝と自らの心の内側に迫り生かされている実感を積み重ねる。
三つ目は「純粋倫理の探求」17 ヶ条の内容を深く理解する。四つ目は「真のチームワーク」初
対面の受講生と班で行動する中で実践力を磨き合う。
　セミナーは、四組目として約 80 名 11 班での受講となりました。初日オリエンテーションを
終えスムーズに研修が進みました。

　しかし、翌日、研究員からこんな言葉を講堂で
全員が受けました。「お前たちはやる気があるの
か？何しにここへ来た？やる気が無いなら今すぐ
ここから帰れ。」でした。私は、大変ショックを
うけました。と同時になんでとの疑問も湧き上り
ました。直ぐに原因が分りました。研究員が数枚
の写真を出したのです。その写真には、私たちが
日頃これで良いだろうと思う後始末の結果が映し

出されておりそれに怒っていたのでした。トイレのスリッパの揃え方、浴室脱衣かごの置き方、
ドアの鍵の戸締り、等々 60 か所指摘されました。今回色々学ぼうと思い参加しましたが後始末
の大切さに大変感銘を受けたことが一番でした。後始末恐るべし。
　今回初めての参加でチームリーダーをなさった盛岡の菅様、盛岡みなみの山口様、白澤様は
大変いい経験をされたようです。帰りのバスの中での感想もお酒が入ったせいもありますが話
が尽きませんでした。
　経営者倫理セミナーは人里を離れ倫理に集中できる大変良い時間だと思います。感動は参加
した人しか得られません。来年度は皆様ぜひ参加して頂き、他県の倫友たちと倫理について語
り合い、自分を磨きましょう。
　皆様お待ちしております。　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　感謝

岩手県倫理法人会研修委員長　佐藤　功

　経営者倫理セミナー 4 組　平成 30 年 1 月 27 日～ 29 日

参加者全員集合写真

研修所と富士山
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　盛岡みなみ入会以来６回目の冬。
　「断る理由を“ああだ、こうだ“と考える暇があるなら、まず“ハイ”と言う」のが私の信条と
言いながらも、過去５回は「毎週月曜日には局長と取締役の会議がある」とか「平日２日間休むのは」
などと理由をつけて逃げ回ってきた『富士研』。「今回行かなかったら、いったいいつ行くのか」と、
自分自身にけじめを付けて参加を決めました。
　また、富士研に行けば、『心に引っかかっていた事柄に向き合い、何かをつかむことが出来るだ
ろう』という参加の目的、目標がはっきりしていたことも、大きな理由でもありました。
　富士研での前泊の翌朝、箱根山方面から昇る太陽とその朝日を受けて赤く輝く富士山。研修二日
目の午後、雪の積もった玉砂利の上に正座して、富士山を背景にして立つ（残念ながら、この時は
富士山は雲に隠されていましたが）一本の菩提樹に向き合う『自照清座』。そして、その時の思い
をチームの仲間に語る時思わず溢れ出た熱い涙。富士研参加の目的、目標は達成できた、と実感で
きる体験でした。
　規則正しい生活と学習。ただ、自分自身は時間に追われ続けた２泊３日でしたが、６人の仲間に
支えられてチームリーダーの役を何とか務めることが出来ました。

盛岡みなみ倫理法人会　山口　英二

富士研に参加してきて
　２年ぶり２度目の参加です。自分に喝を入れたくて、自ら
応募させていただきました。滝のチャレンジコースです。
　それだけでも気合が入っているのですが、さらに班のリー
ダーにも選ばれてしまいました。普段わたしは１人ですので、
とても不安になりましたが、富士研に何度も来ていたり、自
ら動いてくれる班員のおかげで難なくこなすことができまし
た。そんな中、気が抜けたのでしょう、集合時刻を忘れてし
まい、大きな学びとさせていただきました。
　苦難は善であり美であるという鈴江先生の講義も奥が深く、
大変貴重でした。
　滝修行は生まれて初めての経験。さらにこの冬です。妻に
止められそうにもなりました。最近、「嫌いなものや、怖いも
のも、飛び込んでみたら案外大丈夫だし、好きになるきっか
けになる」と思うようになりました。その経験にぴったりだ
と思ったのです。実際にやってみると、とにかく寒い！滝壺
に入ると体が自然とブルブル震えるのも初めての経験でした。
しかし打たれている間は無我夢中で冷たさを忘れ、終わった
あと、皆で達成した喜びを分かち合いました。これからの大
きな自信になります。
　２泊３日ですが、気持ちが大きく変わった気がいたしました。

盛岡市倫理法人会　菅　順一

赤 富 士 富士研へ向かうバスの中　

帰路富士研を出てコンビニでお酒を購入し 1 枚　

研修前の一時　
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倫理の達人

2009 年創業９期目突入遅咲きの会社です。
　当社の業務内容は①展示会会場設営（机・椅子・マ
ネキン人形・ワゴンなどお店で使用するすべてのレン
タル②店舗用什器製作・内装工事（クロス張り・床張
り替え）③バーゲンセール会場設営です。我社の特徴
としては少数精鋭でお客様のためになることを最優先
に使いやすく、小ロットでも、即対応できます。

「お客様の繁栄なしに我社の繁栄なし」

盛岡みなみ倫理法人会入会８年目です。

　倫理法人会では常に実践（行動）が大切であるとい
われます。そして「明るく・朗らかに・楽しく」の意
味がよく理解できずただだらだらと MS に参加をして
おりました。そんな時モーニングセミナーの講師でい
らしたスーパーバイザーより倫理指導を受けるチャン
スができました。
　それは独立して間もないころでしたので、家庭のこ
と、仕事のこと、いろいろと相談した中で、心に残る
ことがありまして、早速実践行動に移す事にしました。

それは
１、会社の支払いは、どの様に行っていますか・・・・・現金で行ったらどうですか
２、あなたのご先祖様の命日を覚えておりますか
　支払いの件は即翌月から行動に移し徐々に変える事ができました。
これを実践したことでメーカー様の信頼を受けることができて、取引
をより発展させる事が出来、今があると思います。
　また常に自分中心で物事を考えておりましたので、トラブルも多く
悩んでいる所で、私の元である先祖様のことを考えることで、人の話
を聞く事も出来るようになり、社員の事も真剣にその立場で考えられ
る様に変化しました。感謝です。
　そしてモーニングセミナーにはこの頃から月に 12 から 15 回の間で
参加をしておりました。最初は何気なく参加をしておりましたが、途
中からこの場にいることが楽しくなり今も続けております。
　毎回講話の中から何か自分のためになることがあるはずだと、聞き耳を立てそれを行動す
ることで一歩でも前進できる様に実践しております。

モーニングセミナーは本当に宝の山でした。
　経営者が誰も教えてくれない、つらい経験や失敗談をさりげ
なくアドバイスをいただいた事が、私にとっては何事にも変え
る事のできない最高の幸せです。こんなに親身になって助言し
てくれる家族・社員・倫友に感謝です。
　自分も社会に恩返しできる行動をしたいと思います。

株式会社 サン・アクティ
代表取締役　小川　隆夫

スポーツ店

ブライダル店

消防テント

今回の倫理の達人は、盛岡みなみ倫理法人会 ㈱サンアクティの小川隆夫さんです。月に 12 ～ 15
回、モーニングセミナーに参加する実践を行っておいでです。
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ー会社創業から、今までの歩みについて
　 あやおり種苗店を両親が60年前に行商から始め、30年程前市内にショッピングセン
ターが建つことを機に生花店「フラワー・ダンケ」の経営を始めた兄が翌年不慮の事
故で他界し、私が後を継ぎました。
　現在は綾織町新里にお店を移転し娘二人と共に種苗店と生花店を経営しています。

ー倫理法人会入会のきっかけ
　他会社で運搬の仕事をしていた主人が三年前、突然の事故で亡くなり、私は悲しみの毎日の中で仕事
をしておりました。娘二人には励まされるもののどうして良いか不安な気持ちの中、お花のお届けを依
頼され初めてモ－ニングセミナーに参加しました。
　倫理の学びと遠野の会員皆さんの暖かさを感じその時"これだ?"と素直に思いました。「暗い自分から
脱却、そして自分を支えてくれるものがあるのではないか」そんな気持ちで入会を決めました。

ー倫理法人会に入会してからの会社の変化について
　私自身が先ず変わりました、新しい事に挑戦しようという意欲が沸き学生の
頃に燃えていた「卓球」を始めいろいろな大会にも参加しております。
　前向きに物事を考えられる様になり、倫理法人会モ－ニングセミナーでの講
話をきっかけに娘達やスタッフとのコミュニケーションを更に大切に意識して
図る様になりました。
　今は店内が以前に比べ明るい雰囲気になったと思います。

ー倫理法人会で学んでいることで、会社の経営に活かしていること
　モ－ニングセミナーやナイトセミナー等の講話から"これだったらやれる！"
と思う事を小さな事から実践しています。挨拶や靴揃えなど娘達とも考え方を
共有したいと思いセミナーに参加させております。

－今後、会社で新たに取り組みたいこと又は既に取り組み始めていること
　コミュニケーションが増えた事でお互いの意見を出し合いそれぞれの仕事の動きが良い方へ変わって
来ています。今後は更に素敵なお店と思ってもらえる様にお店作りや技術力アップを目指したいです。

ー倫理法人会入会のきっかけ
　来店型保険ショップをオープンして2年目の時に、保険代理店の先輩である
盛岡みなみ倫理法人会の現会長の柴田さよ子さんの講話を聞いたことがきっか
けで入会しました。
　当時はお店を軌道に乗せることに必死で、疎かになっていた従業員さんを育て
ることに迷い悩んでいたので何か学ぶことがあれば！との思いで入会しました。
　今年で入会して4年目を迎えましたが、入会時は中学生の子供がいたため朝の時間の忙しさに大変な時
期もあったのですが、色々な方の講話を聞ける貴重な機会を大切にしたいと思い続けてきました。

ー倫理法人会に入会してからの会社の変化について
　「全て良し」と思えるようになったことで、仕事や子育てのことなど心に余裕が
生まれたように思います。また「正しさより明るさ」これも大好きな言葉です。
　毎週のモーニングセミナーの講話では色々な気づきをいただき、メモをしては
時々見返すことを習慣にしています。
　色んな業種の方々と関わる機会をいただけたことで、以前より視野が広がった
ことや、また自分の悩みごとに共感していただけたり良きアドバイスをもらえたりと貴重な経験をたくさ
んいただき感謝しています。

ー倫理法人会で学んでいることで、会社の経営に活かしていること
　「心がお客様に反映する」　「人の心を動かす仕事をしよう」
　「岐路に立ったら大変なほうを選ぶ」
　これらは講話で聞いて心に残った言葉です。日々の仕事の中で常に意識すると
ころであり、迷ったり悩んだりするときは判断の基準になるありがたい言葉です。

－今後、会社で新たに取り組みたいこと又は既に取り組み始めていること
　久慈は女性会員が少ないので、ぜひ仲間を増やしたいと思います。

　代表　高柳　純子さんほけん相談社

遠野の元気印

久慈の元気印

会員さん紹介コーナー

　経営者　松田　百合子さんフラワー・ダンケ
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　2 月に開催された平昌オリンピックの日本人選手の活躍は記憶
に新しいところです。女子団体パシュートに出場した高木姉妹ら
日本チームは、年間 300 日を超える合宿で寝食を共にして「チー
ム力」を高めたそうです。そしてついに勝ち取った金メダルは私
たちに大きな感動を与えてくれました。
　レベルは違いますが、今年 2 月に始まった第 18 期宮城倫理経営
塾に参加した岩手県の 3 人もまた 23 人の同期塾生と共に 2 泊 3 日
の寝食を共にして、7 月までの計 6 回の講座をお互い切磋琢磨し
ながら「経営理念」と「経営計画書」づくりに取り組みます。
　宮城倫理経営塾では、毎年 20 人程度の塾生に対し 20 人以上の
優秀な講師陣と 12 人の運営委員、更に熱意あふれる卒塾生 30 人
程度が加わり総勢 80 人がまさに真剣勝負、厳しくも愛情に満ちた
指導が行われています。
　宮城倫理経営塾は、純粋倫理を基底とした倫理経営を実践する経営者と後継者、各単会に戻っ
てリーダーとして活躍できる若い世代の育成を目標にしています。そのため、単に経営に関する
財務的な知識や経営計画のノウハウを学ぶだけではなく、新しい時代に求められる企業の創造性
や利他性、人間性を備えた経営者の資質と覚悟を鍛えることに重点が置かれています。第 1 回の
開講式と講義を終え、私たちは第 18 期生として 4 つのチームと 23 人の同期塾生の絆を築く心構
えが整いました。これから私達には、それぞれの企業の強みや弱み、置かれている状況などを分
析し、進むべき道筋を自ら見極め、講師陣の厳しい指導のもと経営理念に落とし込むプロセスが
待っています。
　第 3 講座は富士研修に参加し自らの生い立ちや置かれている環境を深く見つめなおす機会にな
るでしょう。これからの展開がとても楽しみであり、身の引き締まる思いでもあります。
　第 6 回卒塾式では、この塾での成果を存分に発揮できる経営計画と第 18 期の「チーム力」を
皆さんに自信を持って発表できるよう取り組んでまいります。ご声援よろしくお願いします。

岩手県倫理法人会　副会長　角田　直樹

「チーム力」で取り組む経営計画づくり
宮城倫理経営塾の参加報告

倫理経営塾
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　岩手県倫理法人会では一般社団法人倫理研究所（本部：東
京都千代田区　理事長：丸山敏秋）の「地球倫理推進事業」
の一環として、また、環境省が主唱する 6 月の「環境月間」
に因んで今年も『県内一斉クリーン作戦』を開催します。
　県内 12 の単会がありますが、県内 11 か所一斉に会員企
業及びその家族が清掃活動を行います。日頃活動している地
元地域への感謝をすると共に、県内単会が一斉に活動するこ
とで倫理法人会の知名度アップを図る機会でもありますの
で、ぜひ社員、ご家族お誘い合わせの上ご参加下さい。なお、
各単会での清掃箇所やご案内は 5 月を予定しております。

毎年恒例“岩手県内一斉クリーン作戦”を開催!!
岩手県内 11 か所で 6 月 10 日（日）AM 6：00 ～ 7：30

モーニングセミナーマニュアル改訂について
　モーニングセミナーマニュアルが平成 30 年度より改訂となり、各単会で改訂版でのモーニン
グセミナーと役員の方対象のモーニングセミナー朝礼（改訂前 役員朝礼）を実施していただい
ております。
　改訂は、今まで運用しているが明記されていなかった事の明確化と現状に合わせ緩くした箇
所がありますのでそのポイントをお知らせ致します。
①	 モーニングセミナー

・進行役の方のベルの鳴らし時間は３秒程度に変更
・講話者の呼び出し方の統一
・十七カ条斉唱の後の「目次をお開き下さい」削除
・出席者の栞の持ち方は両手で持ち肘をテーブルにつかなければ見やすい高さで良い
・会員スピーチは法人局派遣講師など倫理指導資格を持っている講師の場合は確実に

行いそれ以外の講師の場合は行わなくても良い
・連絡事項の連絡者は登壇後、連絡終了後の出席者への礼は行わない

②	 モーニングセミナー朝礼（改訂前	役員朝礼）
・名称が変更です
・チェックリーダーによる朝礼進行中の指導を行う（リハーサルは行わなくて良い）
・整列方向と整列順が明確に決まっている
・礼の角度は掛け声ありの場合は 30 度、黙礼の場合は 15 度

③	 全体
・モーニングセミナーのリハーサルをモーニングセミナー朝礼前に一通り通しで行うが

倫理法人会の歌・講師役職氏名等・呼び出しタイミング等進行上の確認指導程度行う
　以上ポイントです。
各単会で改訂版マニュアルを熟読いただき、足さず引かずマニュアル通りの実施をお願い致し
ます。

岩手県倫理法人会　モーニングセミナー委員長　伊藤　正治
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岩手県倫理法人会事務局
〒020-0022　岩手県盛岡市大通 3-1-23　クリエイトビル 300

TEL　019-606-1141　FAX　019-606-1142

　九戸村の「小笠原菓子舗」（店主 小笠原正蔵さん 73才）さ
まは昭和57年創業以来、和菓子、洋菓子、餅菓子、菓子パン
等々、地域密着型のお菓子やさんとして、今日まで36年にわ
たり、製造、販売をしてまいりました。
　とりわけ、「甘茶」を材料として使った「岩手九戸銘菓甘茶
でかっぽれ」は販売開始から30年を超えて多くの消費者に親
しまれてきた一品です。
　九戸村では1983年から甘茶が生産され、近年業者を通して、
英国やドイツにも輸出されており、海外の食品コンテストで金

賞を受賞するなど注目されている商品でもあります。
　「甘茶」とはユキノシタ科に属するガクアジサイに似た高さ約80㎝の低木樹で、
その甘味成分フィロズルチンは砂糖の200倍の甘味をもちノンカフェイン、ノンタンニン超低カロリー天
然甘味料として消費者に親しまれています。
　甘茶独自の甘味と色あいを生かした「甘茶でかっぽれ」について、小笠原さんは「糖尿病やカロリーを
気にする方に大変喜ばれてきました。その特徴を生かし砂糖は３分の１に抑えています」と話していて、
「ここ県北に来て、ぜひ食べてほしい」とPRに余念がありません。
　同商品は、小笠原菓子舗本店、道の駅「オドデ館」などで1個110円（税抜き）で販売致しております。
　※問い合わせ：小笠原菓子舗　TEL   0195-42-2522

二戸市倫理法人会　専任幹事　中村　一法

会長挨拶

早朝の薄暗さでも分かる会場入口

講師を囲んでの朝食会

つ ぶ や き

おらの
食自慢
ほおらの

食自慢
ほ

人口減少社会とどこでも聞かれる昨今であります。
そんな厳しい時代にどうすれば良いのでしょうか？私
は、交流人口増もひとつの考え方と思っています。昨
年日本を訪れた外国人数は 2,869 万人でありました。
2006 年の 730 万人に比べ約 4 倍となっています。訪
日外国人トップは中国、2 位は韓国、3 位は台湾となっ
ており、中でも韓国が前年対比 140％と伸びておりま
す。それでは岩手県の状況は、6 月迄で 10.2 万人で前
年より 3.6 万人増、多分 1 年間で 20 万人を突破する
勢いです。2006 年は 10.8 万人ですから約 2 倍となり
ましたが、全国の伸びからすると出遅れ感は否めませ
ん。岩手県内では、1 位が八幡平市で 1.7 万人、2 位
花巻市 1.6 万人、3 位が盛岡市の 1.5 万人となっており、

　広報委員会メンバーが、まさしく自単会の「隣」
の単会のモーニングセミナーに参加しその様子を
伝えるこのコーナー！トップバッターを飾るのは
盛岡市倫理法人会のお隣である宮古市倫理法人会
でございます。
　宮古市役所の交差点にある「レストランほりた」
の入口はこの時季の朝の薄暗さでも分かるように
入口の電気が付き、看板が設置してありました。
役員がしっかりと事前準備をし、役員朝礼は時間
通り 5 時半から始まりました。モーニングセミナー
の中での配布物は、講師紹介のプロフィールが名

刺サイズのタックシール
で作成してあり、個人用の
ノートにそれを貼って管理
できるという工夫が驚きで
した。また、歌詞カードも

「夢かぎりなく」と「夢は

国別だと 2016 年統計では、台湾が 5.2 万人、他中国、
香港、タイ等が上位である。

因みに日本を訪れる台湾の方々の特徴は、1 回目
19.8％で 2 ～ 3 回が 31.5％となっており、他の国は 1
回目が多いのですが、リピーターが多いのが特徴となっ
ています。

日本国内からの旅行者は、3000 万人を切った岩手県、
その中でも、唯一伸びているのは訪日外国人である。観
光地だけではない訪問が多い外国人客を、体験など様々
な観点で呼び込むことは可能である。人口減少社会、地
方衰退と言われる今、皆さんそこに何かの活路があるか
もとアンテナ高くして行きましょう。

（T．K）

てしなく」を月毎に入れ換
えれるような透明ファイル
を使用しているのも特徴的
でした。講師を囲んでの朝
食会もセルフでの味噌汁や
コーヒーもあり手作り感満
載の心温まる会でした。
　あくまでもホテルではな
く、会場を借りてのモーニ
ングセミナーということ
で、準備から後片付けも役
員を中心に行っていること
は苦労もあるかと思いますが、逆にそれがより一
体感を生んでいるような印象を受けました。快く
受け入れてくださった宮古市倫理法人会の方々あ
りがとうございました。

岩手県倫理法人会　広報副委員長　津田　徳明
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レストランほりた


